
新华医院妇产科团队为剖宫产再度妊娠女性保驾

一年成功抢救22例
凶险性前置胎盘产妇
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! ! ! !实行超过 !"年的电动自行车
国家标准即将修订。从昨天起，新国
标报批稿在工信部和国家标准委网
站公示 #$天。现行国标饱受争议，
有的说太严，时速不超 %$公里、车
重不超 &$公斤，无法满足实际需
求，路上超标车很多，新国标有针对
性地提高了限速和限重；有的说太
松，因为“整车质量”“脚踏功能”等
都不是强制标准，部分达标就算合
格，新国标也做出回应，将所有项目
都改为“否决项”，还新增不少安全
条款。
车辆越慢、越轻，应该越安全，新

国标为何放宽标准？限速限重提高
后，骑行会更安全吗？记者就此专访

上海自行车行业协会秘书长郭建荣。

超标严重 事故频发
郭建荣介绍，我国是全球电动

自行车生产和销售第一大国，年产
'$$$多万辆。“许多车又大又重又
快，超标现象严重，安全隐患突出。”
%$('年至 %$)*年，电动自行车肇
事致人伤亡的道路交通事故全国共
+,-%万起，死亡 "&')人，受伤 -,'+

万人，数量每年都在上升。
不达标的车辆还容易引起火

灾。+年来，引发一次性死亡 '人及
以上的火灾事故 '&起，造成 )+"人
死亡。郭建荣说，目前多数车身材料
不具备防火阻燃要求，一旦出现短路

等故障，'$秒内会产生明火，随即全
车起火燃烧，并迅速蔓延到四周。如
果发生在室内，逃生难度很大。

放宽指标 严防改装
近些年，市民出行范围扩大，生

活节奏加快。郭建荣分析，新国标为
满足基本出行需求，将最高时速由
%$公里提高到 %+公里，整车质量
（含电池）由 &$公斤升至 ++公斤，
电机功率由 %&$瓦改为 &$$瓦。

与车速相关的另一项修订，是
“防篡改”。郭建荣解释，很多企业
生产时加装限速器，以满足国标，
却为消费者留下了“改装提速”的
余地，直接导致超标车大量产生。

新国标一针见血地增加“防篡改”
要求，出厂车辆一律不得安装“可
篡改的限速装置”或“解除速度限
制的按钮”等。

所有项目 一票否决
“取消非否决项”是新国标的一

大亮点。郭建荣介绍说，现行国标中
只有 '个否决项：最高车速、制动性
能和车架.前叉组合件强度。而整车
质量、脚踏功能等 )"个“重要项”中
只需 )+项达标；轮胎宽度、整车外
观要求等 )'个“一般项”中只需 /

项达标，就算合格。而新国标要求所
有条款都必须强制达标，否则就不
合格。一票否决，确保安全。

增提示音 设过渡期
电动自行车有个问题屡遭诟

病———骑行时声音小、速度快，会突
然从行人身旁蹿出。新国标专门新
增了“车速提示音”标准，达到一定
速度时可提前发出预警。
郭建荣说，新国标从发布到实

施，一般会设置半年到一年的过渡
期，供企业研发新品、调整生产线和
消化库存。实施后，对消费者已购买
的不达标产品，各地将通过自然报
废、以旧换新、折价回购、发放报废
补贴、纳入机动车管理等方式，几年
内逐步化解。

本报记者 曹刚

看似放宽指标 实则要求更严
专家解读昨天公示的电动自行车新国标

! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）剖宫
产后再怀孕，而此次妊娠为前置胎
盘，且胎盘还附着于原来的子宫疤
痕处———这种发生概率约万分之一
的凶险性前置胎盘“险情”，往往置
母婴于性命不保。
上海交通大学医学院附属新华

医院妇产科团队昨天宣布说，在刚
刚过去的 %$)*年，他们共为 %%例
凶险性前置胎盘产妇完成分娩，且
母婴均报平安。抢救过程中，产妇
出血量超过 +$$$ 毫升者有 " 人，
最多一例总出血 ),&万毫升；有 )/

名凶险性前置胎盘产妇成功保留了
子宫。
至此，新华医院妇产科联手麻

醉科、介入科、泌尿科、重症监护室
等，成为了国内此类高危孕产妇救
治率最高的团队。在 %$)) 年至
%$)-年的 *年间，这里救治的凶险
性前置胎盘产妇总量为 )/例。
不仅如此，面对越来越多的罹

患剖宫产并发症又准备生育“二孩”
的女性，妇产科主任汪希鹏教授带
领团队致力于极微创的经阴道子宫

修复术，其疤痕子宫修复术和子宫
切口憩室修复术的数量亦达到国内
最高。

据汪希鹏教授介绍，剖宫产手
术本身会引起包括疤痕内异症、慢
性盆腔痛、子宫切口憩室、子宫切
口疤痕妊娠以及凶险性前置胎盘
等远期并发症。去年 -月，新华医
院为抢救一位 &+岁的“凶险性前
置胎盘，胎盘植入”的产妇，总共调
动了 "大学科，耗时 /个小时，输
血过万，这一场被医生们说成“要
了命的手术”，至今回想起来仍惊
心动魄。

以剖宫产后子宫疤痕妊娠
为例，由于妊娠着床于前次剖宫
产疤痕处，受精卵着床部位肌层
的薄弱和蜕膜的不连续，容易引
起大出血，严重者甚至穿破子宫
浆膜进入腹腔。在国内很多地方，
一旦发生子宫疤痕妊娠，为避免
孕期和分娩时所造成的孕产妇死
亡风险，医生们会建议孕妇放弃
妊娠，有些在流产的同时，切除了
子宫。

新华医院妇产科团队以积累多
年的经验，建立并不断完善对高龄、
有剖宫产史、有多次流产刮宫史等
高危因素孕产妇的风险排查系统，
按“评分”定方案，及早介入，果断
处置。这里目前为上海市产前诊断
中心、上海市危重孕产妇会诊中心
之一。
与此同时，为给更多剖宫产留

下疤痕的女性保留生二孩的希望，
汪希鹏教授团队从 %$)'年起尝试
以经自然通道（即阴道）修复子宫上
疤痕的方法，减少手术创伤。迄今完
成的 +"$例直接经阴道修复剖宫产
疤痕术，无一例严重术后并发症发
生，效果极佳。
汪希鹏教授建议说，对于经历

剖宫产而准备再生育的女性，应事
先接受相关咨询或检查。若医生评
估再次妊娠子宫破裂风险较高者，
以及剖宫产后月经经期延长影响日
常生活或者子宫切口憩室较大、残
余肌层较薄者，可以考虑选择先行
子宫修复手术，以避免可能发生的
妊娠、生产风险。

! ! ! !儿童摄影吹起复古风。记者从昨天开
幕的 %$)"上海国际儿童摄影展览会上获
悉，%$)*年中国人像摄影行业全口径收入
预计达 ')*$亿元，其中儿童摄影行业占 ).

&强，增速领先全行业。
图为参展商带来的拥有油画笔触的儿

童摄影作品

本报记者 张钰芸 陈梦泽 摄影报道
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! ! ! !维生素 01片日前陷入“断
供”尴尬。近日，市民孙老伯焦急
地打进本报 /-%+++热线，反映他
已连续三周跑遍各大药房，却买
不到一瓶维生素 0%片。市民呼
吁，企业和相关部门都能够重视
这些“质美价廉”的常备药，别让
市民“一药难求”。

辗转药房买不到常

用药
“维生素 0%片可以软化血

管，对于治疗口腔溃疡、口角炎也
很有疗效，可以说既便宜又好
用。”孙老伯在向记者列
出了该药的一系列益处
后，却不无失落地说：
“年底前，我跑了至少七
八家药房，却都‘断供’
了！是不是厂家认为利
润薄，就停产了？”他担
心，一旦停用该药，会给
他的健康带来困扰。

!家药房仅"

家有售
一瓶小小的维生素

0%片，究竟有多难买？
连日来，记者展开了一
番调查。
记者首先来到位于

陕西北路 ))'号的雷允
上药房。店员表示，从上
月底开始，维生素 0%

就已断货，连总公司都
没有库存。“以往，我们
从总公司进货后，一个
礼拜以内就可以卖完，
供不应求。”不过，至于
缺货的原因，店员却表
示“不清楚”。
随后，记者来到位

于延安中路 "*-号的雷
允上药房。柜台里只剩
下一张维生素 0% 的价
格牌，标价为每瓶 /元。
“我们也是从总公司进货的，如果
没货可进的话，估计是工厂那边
‘出问题’了。”店员推测道。

记者又来到上海商城 %楼华
氏大药房。“维生素 0%啊，好像
去年 )%月份就没了，仓库里好像
也没货了。”这名店员还表示，维
生素 0% 片是传统“老药”，可谓
是家喻户晓。很多上年纪的人都
会专门来配这个药。不过，如果进
不到药，势必卖不出药，确实有点
“小尴尬”。

在位于延安中路 /++弄的泽

邻大药房里，记者终于找到了一
瓶异常“紧俏”的维生素 0% 片。
为什么在这里能够买到？“大概是
因为我们这里蛮偏僻的，平时没
啥人光顾，这药倒是一直有存
货。”店员解释道。

生产商承认 !年前
断供"

对此，有居民质疑，难道每次
购买这样一种常备药，都要走街串
巷“碰运气”？记者随后致电了市面
上较为常见的一款维生素 0%片
生产商，上海新黄河制药有限公

司。一名工作人员透露，
工厂目前正在制造维生
素 0%片，应该是有存货
的，但具体需要询问相关
科室。

记者辗转联系到了
该公司的产品供应科，一
名陈姓工作人员坦言：“去
年 -月份，公司生产了最
后几个批号。由于缺少原
料，断供过一阵子。此后，
药房卖的基本上都是我
们前期的存货。”工作人
员还表示，这款药本身之
前生产量也少，不过，公
司已在这几个月补足原
料，正准备投入生产。
有业内观点表示，廉

价药在生产、流通和销售
环节上的利润空间过小，
可能是导致廉价药成为
“紧俏药”的主因之一。另
外，市面上越来越多“高
价药”的出现，也在某种
程度上不断挤压着廉价
药的生存空间，打击了制
药企业的积极性。

本报也曾报道过常
用维生素片陷入“一瓶难
求”的境地（详见!维生素

!和维生素 "#片遍寻不

着" #链接$$%%&'(()*+,-

)./*./-0/($%*1(#234 53#(2#(06/!

%7/%83289-$%*）。去年，也有媒体
报道，用于治疗白血病的廉价药
紧缺，李克强总理批示“特事特
办”才予解决。有市民表示，维生
素 0%虽然不是“救命药”，但却是
质优价廉的“经典药”，他们希望，
厂家能充分考虑到百姓的民生问
题，生产足量的维生素 0%片；另
外，相关部门能否也研究对策，引
导市场健康发展，不要让廉价药
频频成为难买到的“紧俏药”。
本报记者 徐驰 实习生 王蕙蓉
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